

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 713

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triestre. 3'00
Extranjero. id. 4'50

Lunes 18 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Immaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Diario religioso

MAYO
Sale el día 4'45
Español a las 8'32.
19
MARTES
S. Pedro, C.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Mes de María

SEMINARIO

Continúa el mes de María por la mañana a las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde a las 5 los ejercicios de costumbre.

SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

A las 7 y 1/2 misa con exposición y meditación por ser el 10 martes de los Trece consagrados a San Antonio de Padua y adoración de la Santa Reliquia.

SANTIAGO

Sigue a las 5 de la tarde todos los días.

ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde a las 6 y 1/2.

SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde a las 5.

FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y 1/2.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se feza a las 7 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

Blasquerosidades

Bajo este título ha publicado un artículo "El Radical", en el que, después de llamar a "El Pueblo", con el gráfico nombre de "El Eco de las Cloacas", la emprende con el Sultán de las olivas, haciéndole diferentes cargos.

Empieza por citar el periódico "Le Journal", que es donde Basco copió un artículo, para probar que es un plagiario que se engalana con plumas ajenas, dice que "la mentira emborracha a los embusteros como el vino malo a los borrachos, y que "a fuerza de mentir va a creerse el Sr. Basco que sus plagios son obras originales", añadiendo después que "en Madrid corre como moneda corriente que la literatura del Sr. Basco es una especie de capa de gitano, de mosaico o arabesco de las últimas obras publicadas en el extranjero".

También llama a los amigos de Basco pobres gentes que llevan por cabeza el caldero de una paella y por cerebro un grano de arroz.

Cuenta asimismo que Soriano no tiene miedo a las cuestiones personales que hacen palidecer a Basco, que si sale a la calle, va acompañado de dos mil personas que son acreedores, motivo por el cual tiene corte como los tramposos.

Refiriéndose a un tal Noguera, propietario de casas de juego de Madrid, dice que, hablando de lances amorosos, Basco no citó para nada a las mujeres, porque tiene predilección por los individuos de cierta sociedad que arrastra cola; que es autor de una famosa carta que se leyó ante muchas personas en el salón de Conferencias del Congreso, carta en que el chanchullero de consumos pedía al gobernador civil de Madrid que permitiese jugar al Sr. Noguera, que debe dinero a este empresario, como puede probar por cartas que obran en poder del Sr. Soriano, y que el tal Basco aconseja a sus correligionarios de los pueblos que tiren tomates y patatas cuando pase Soriano, a quien llama *jesuita y Luis*.

¿Qué les ha parecido a ustedes de la moralidad y la honra del amigo de "El Mercantil", y enemigo de la fraiocracia?

¡No en balde llama jesuita a Soriano!

Estos hombres, o lo que sean, en ver que uno dice las verdades, ya le llaman *jesuita*, o por lo menos *Luis*.

Es la mejor prueba de que la dignidad y la decencia están en los religiosos y sus amigos, llámense *Luis* o llámense como se quiera, cuando hombres como Basco los odian y calumnian.

¡Libremos Dios de que un Basco no nos considere bastante dignos de apellidarnos *jesuitas*!

Si Soriano reflexionara un poco, comprendería la conveniencia de cambiar de modo de pensar, para que fuera verdad lo que hoy no es de que se parezca a un jesuita. Porque si bien es plausible el desenmascarar a los hipócritas, y por ello merece tal mote, mejor fuera amoldar todos los actos de la vida a la moral católica, que es lo que propiamente forma un buen hijo de San Ignacio.

Está visto que los protectores de los jugadores, los socios de sociedades de individuos que arrastran cola, los chanchulleros de consumos, los

cobardes y los embusteros que se apropian literatura extranjera, no pueden ver a los religiosos; y menos a los jesuitas.

¡Bendito sea, pues una y mil veces tan glorioso Instituto, que cuenta como primer título de nobleza el odio de los malos y la rabia de los chanchulleros.

PALMATORIA.

Blasco y Soriano

PINTADOS POR ELLOS MISMOS

Blasco juzgando a Soriano

Una mala palabra de un desconocido enfurece. Pero de Soriano?.. Es como si un ratero al huir gritase: "¡A ese pillol!", "¡A ese canalla!", que no ha querido dejarse robar el portamonedas...

Además, para darle un soplamocos a Soriano, poco se necesita. No le pegarán; porque el pegar está reservado a los hombres, y en Soriano no hay caso.

Pero es fácil que cualquier republicano le barnice con un salivazo esos colorines de bailarina que presta a su cara el color del alcohol.

La desvergüenza de este canalla, embustero, cobarde y miserable es subime.

Está enloquecido por su ambición ciega, por sus instintos innobles y por el abuso del aguardiente.

Ingrato, desleal, traidor, imbécil, capaz de las mayores infamias, procaz, insultador, veleta...

Si tuviese vergüenza, si el abuso del aguardiente a que se ha entregado no le embotase el cerebro...

De él se puede decir lo que se dice de los desdichados que la policía lleva como fardes a la prevención...

Los hombres honrados deben escupirle y le escupirán.

Ha sido, es y será, hombre indigno, miserable, traidor, canalla y cobarde.

Soriano juzgando a Blasco

Blasco castiga a los redactores de su periódico con rebaja de sueldo cuando no ladran fuerte y a su gusto. Se parece a esos pobres de solemnidad que abofetean a los mendigos callejeros cuando no les traen suficientes cuartos.

Es miserable, mal nacido, farsante ruin y cobarde. Irá a presidio porque debe ir, o acabará por que le escupan las gentes.

Debe conocer de vista el señor Basco a un político de Levante, el más canalla y sinvergüenza de cuantos arrastraron cadena. Debe recordar también una historia de otro individuo a quien su mujer le pegaba con el palo de la escoba; no debe haber olvidado que cierta señora estuvo a punto de ser declarada loca por salvar la dudosa honra de ese diputado y la honra del partido; y el canalla debía callar, como callamos

nosotros, porque quien estafa y roba en su periódico, como lo probaremos, porque para todo tenemos pruebas, quien no sabe ser ni hombre, ni esposo, ni persona decente con las damas, sólo merece que se le escupa en la cara, se le rechace como hombre de honor y se le arroje de de la ciudad como a las prostitutas.

Sus muecas y contorsiones inspiran la misma repugnancia del ahorcado, expuesto sobre el tablado.

Pronósticos del tiempo

SEGUNDA QUINCENA DE MAYO

Pocos accidentes meteorológicos se registrarán durante ella en nuestra Península, porque además de que empezarán las altas presiones, los centros perturbadores se presentarán en oposición, determinando un estado de lucha, con predominio de los corrientes orientales.

Los cambios atmosféricos de relativa importancia se desarrollarán del 19 al 20, del 23 al 24 y el domingo 31.

Del 16 al 17 pasará por Francia, encaminándose al Mediterráneo, un mínimo barométrico procedente de las bajas presiones que actuarán por el archipiélago Ingles y mar del Norte, y al propio tiempo se formará al SO. de la Península un centro de bajas presiones.

Estos elementos solo producirán en dichos días algun chubasco en el N. N. E. y S. de España.

El martes 19 aparecerá por los parajes de Argelia un núcleo de bajas presiones, pero como a la vez habrá descendido desde Escocia al mar del Norte un centro borrascoso no podrá prosperar en este día el núcleo argelino, cuya influencia empezará a sentirse en nuestras regiones del Mediterráneo.

Al trasladarse, el miércoles 20, la depresión del mar del Norte, al mar Báltico, se extenderán por el Mediterráneo las bajas presiones de Argelia y se formará un mínimo hacia la cordillera Carpeto-Vetónica.

Por estos motivos se registrarán en estos días algunas lluvias y tormentas desde el Mediterráneo al Centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El jueves 21 el centro perturbador del Mediterráneo se encontrará hacia las islas de Córcega y Cerdeña y su acción no será sensible más que en N. E. y S. E.

El sábado 23 se presentará por Argelia un importante mínimo barométrico y al mismo tiempo se acercará a las costas de Portugal y Galicia otra depresión.

De no actuar simultáneamente estas depresiones que reúnen caracteres de parecida intensidad, se produciría un notable cambio atmosférico, pero de este modo solamente se re-

gistrarán algunas lluvias y tormentas en nuestras regiones, particularmente en las vecinas al Mediterráneo, en Portugal y Galicia.

La depresión de Argelia se habrá remontado el domingo 24 á Baleares y golfo de León, y la del Atlántico habrá desaparecido.

Seguirán desarrollándose lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península.

El jueves 28 se formará en el Mediterráneo superior una depresión, que ocasionará algún chubasco entre el N. y NE.

Un fenómeno meteorológico análogo al 23, ocurrirá el domingo 31, pues á la vez que aparecerá por Argelia un centro de bajas presiones, avanzará hacia el NO. de la Península una depresión y otra abordará hacia el NE. de Europa.

Por la misma depresión de fuerzas sólo se producirá alguna lluvia y tormenta en las zonas próximas al Mediterráneo y en las del NO. y N.

SFEIJOON.

14 Mayo 1903.



Viña

Admirable don del cielo que alegra con su fruto al corazón del hombre, ha sido esta planta que consagró el mismo J. suscrito para su adorable Sacramento de la Eucarestía. Con esto decimos su mayor alabanza. Su flor de olor suave y penetrante, sus pámpanos y ramas cargadas de sabroso fruto, arrancan del corazón un himno de gratitud al Omnipotente que nos dió presente tan magnífico. Jesu cristo pensaba con frecuencia en la viña. Cuando pasaba por los campos de la Judea, aquella tierra de promisión cubierta de viñedos y olivos, fijaba su profunda mirada en los deliciosos verjales y con inexplicable acento decía á sus discípulos: "Yo soy la verdadera vid, y mi Padre el Labrador..... Todo sarmiento que no diere fruto, lo quitará mi Padre, y todo aquel que diere fruto, lo limpiará para que dé más fruto." "Yo soy la vid verdadera, y mi Padre el Labrador."

Propiedad admirable de la viña... Cuando se la poda, exhala muchas gotas de agua, parece llorar, y sin embargo entonces está más próxima á florecer. Emblema de la madre cristiana que vierte sensible llanto cuando ve los primeros extravíos del hijo querido: largas noches pasadas en vela temblando y en penosa incertidumbre, avisos saludables y afectuosos, oídos con indiferencia, tanto cariño mal correspondido y ni siquiera notado, hacen correr, madres cristianas, de vuestros ojos abundantes lágrimas, cual vierte la mutilada viña. Tranquilizaos, consolaos; acudid al templo, implerad el socorro de María que ama más que vosotras podeis amar á vuestros hijos; y no lo dudeis, si como buenas madres inculcasteis en sus tiernos corazones las verdades santas de la Religión y les enseñasteis la devoción Omnipotente de la Virgen, el hijo extraviado volverá al buen camino, y al fin, como otra Mónica, lo estrechareis en vuestros brazos y os indemnizará amoroso las lágrimas pasadas.

Prelados senadores

Las provincias eclesiásticas han elegido senadores á los siguientes Prelados:

Toledo.—Rvdo. Obispo de Madrid-Alcalá.

Sevilla.—Rvdo. Obispo de Canarias.

Granada.—Rvdo. Obispo de Guadix.

Santiago.—Rvdo. Obispo de Tuy.

Valencia.—Rvdo. Obispo de Menorca.

Valladolid.—Rvdo. Obispo de Salamanca.

Zaragoza.—Rvdo. Obispo de Jaca.

Tarragona.—Rvdo. Obispo de Vich.

El socialismo

Entre todos los errores el más funesto sería el que consistiera en afirmar, como afirman algunos, que esos temores al socialismo son prematuros en España, porque en España no hay socialistas... Para que en España no hubiera socialistas era menester que las mismas causas no produjesen los mismos efectos y que el socialismo no fuera una enfermedad contagiosa; era menester, además, y sobre todo, que España no hubiera sido una sociedad católica... Dios es misericordioso con los que le siguen, blandamente justiciero con los que le ignoran, desapiadado con los que conociéndole le desprecian... por eso conserva el socialismo, la mayor de las catástrofes sociales para las naciones apóstatas España volverá á ser católica ó será al fin socialista; ¿qué dlo será? Lo es ya, sólo que parece que no lo es, porque ella misma no lo sabe. El que está físico padece de tisis aunque no sepa lo que padece, porque ignore su nombre.

Donoso Cortés.

¿CIVILIZADOS Ó SALVAJES?

Con frecuencia se alaba la cultura de los Estados Unidos y se nos señala aquel país como modelo que imitar, y sin embargo los hechos salvajes se repiten allí extraordinariamente. Hé aquí como refiere uno de estos las "Novedades de Nueva York":

Un negro llamado Lafayette vivía en una casa de huéspedes para gente de color en Nueva Orleans. Al irse á dormir en la noche del 19 cerró por dentro el cuarto tenía siete camas, y á poco rato se presentó el dueño pidiendo entrar, pues necesitaba acomodar otro huésped. El de adentro no quiso abrir y el dueño llamó á la policía. Mandaron los policías á Lafayette que abriese, y tampoco quiso.

Abrieron un agujero en la puerta, y el de adentro, aprovechando el momento, empezó á disparar su revolver por el agujero, faltando poco para herir á varios. Vinieron refuerzos y se juntaron 50 policías. Emperróse el moreno en no salir ni abrir, diciendo que allí moría. La policía tomó al goñón, la saturó con petróleo y azufre, lo encendió y arrojó al cuarto, prendiendo inmediatamente fuego á los enseres y llenando el cuarto de humo. Lafayette aguantó hasta que, medio asfixiado, se abalanzó á la

puerta, donde fué recibido y muerto á tiros. Tuvo que ir fuerza de bomberos á extinguir el incendio.

Estabilidad de la Iglesia

Tantas potencias abatidas, tantos Imperios gigantescos destruidos, tantas fuertes instituciones sepultadas bajo el polvo de las edades nos dicen bastante que si la Iglesia subsiste después de tantos siglos, es porque ha encontrado gracia delante de la soberana Justicia, que sólo concede gracia á la virtud. Dios ha castigado al mundo constantemente: su mano formidable ha abierto á los pueblos más poderosos precipicios que no ha podido colmar su grandeza fulminante. ¿Qué veis en medio de estas ruinas? La Iglesia siempre de pie, siempre viva y siempre joven, sobre la piedra donde Dios la edificó. ¿Qué ha venido á ser el Imperio de Bonaparte? ¿Dónde está el Imperio de Bonaparte? ¿Dónde está? Todos se han precipitado contra la Iglesia; todos, arrojando sobre ella su peso inmenso, se han roto, y han rodeado con sus ruinas un templo donde ora un anciano de cabellos blancos.—(Veillet).

NOTICIAS BREVES

Se ha formado en Zaragoza una Liga católica, cuyos fines serán procurar la unión de los católicos y defender los intereses de la Religión y de la Patria, luchando para ello en todos los órdenes y esferas de la vida social.

—Ha sido nombrado canónigo de la Catedral de Lugo el reverendo don Manuel Gomez Luque.

—Para los concursos de palomas mensajeras que organiza la real Federación colombófila española y la real Sociedad colombófila de Barcelona, ha concedido el ministro de Agricultura 250 y 125 pesetas de subvención respectivamente.

—Se ha celebrado solemnemente en la iglesia de Montserrat la consagración del obispo auxiliar de la archidiócesis de Toledo, doctor don Isidro Badía.

El templo del histórico y renombrado Monasterio estaba espléndidamente iluminado y adornado con sumo gusto.

La concurrencia bastante numerosa.

Oficiaron los señores obispos de Lérida y Seo de Urgel, asistidos por los canónigos de Barcelona señores Gassia y Bruguera, estando presentes los señores Riera y Deaz Abad mitrando de este Monasterio.

Fué consagrante el Emmo. cardinal Casañas.

—En la Universidad de Santiago ha ocurrido un incidente desagradable.

El rector y un catedrático han venido á las manos por la instrucción de un expediente.

—En la estación de Almagro ha tenido la desgracia de caerse del tren, el novillero cordobés Ortega, fracturándose una pierna y magullándose la otra.

—La asociación de agricultores españoles ha acordado celebrar en el próximo mes de Noviembre un concurso de carácter agrícola, en el cual se concederán premios á los trabaja-

dores del campo que más se distinguen en el manejo de las máquinas de cultivo y á quienes las presenten más perfeccionadas y adecuadas á las diversas operaciones que tengan por objeto.

Los iniciadores de esta exposición se proponen imprimir gran actividad á los trabajos preparatorios y procurar que el concurso revista gran importancia.

De Barcelona

Ayer se obsequió con un banquete de dos mil cubiertos al elocuente orador católico Sr. Mella.

Hé aquí un pequeño extracto del brindis pronunciado por el citado orador.

"Nunca como ahora desearía la elocuencia de O'Connell al dirigirse á Irlanda en medio de la muchedumbre gritando la religión es la vida.

Ojalá como él pudiera hablar, pero al ver la multitud agolpada, las guirnaldas, los escudos y las banderas me parece estar en presencia de las cortes catalanas presididas por el conde de Barcelona Carlos VII.

Dirije un himno á la tradición hermana del progreso.

Las tradiciones no son lejitimas sino están sometidas al orden social y á Dios.

La tradición es la única diferencia que existe entre los hombres y los irracionales.

La monarquía de los tradicionalistas no es una obra frágil que un parlamento nombra y otro derroca; ni la que unos regimientos pueden elegir ó expulsar, sino un nombre titular arraigado en la patria, que mientras vivió supo hacerse grande.

Somos partidarios del absolutismo de Dios, y la primera condición que exigimos de los reyes es ser súbditos de Dios.

Por esto tenemos cuatro fuerzas reguladoras, la tradición, la responsabilidad social, la de Dios y la franquicia del pueblo.

El regionalismo de la region es la barrera del soberano; que no puede franquear sin convertirse en tirano.

Brinda por el duque de Madrid y por los fueros de Cataluña, y que como una voz que sea plegaria y amenaza al propio tiempo, que amedrente al enemigo y deje lugar á nuestra bandera.

Brinda por la patria de los Berengueres y San Raimundo de Peñafort, y brinda por Barcelona que se sienta en los bordes del Mediterráneo, como reina y señora, y por España, que aspira á tener tres capitales bajo el poder de nuestro monarca, Madrid, Lisboa y Barcelona.

Cuando Fernando I se unieron Castilla y León, Vasconía por union federativa á principios del siglo XIII; así queremos la unión de Cataluña con el resto de España.

Yo soy, dijo Mella, carlista y republicano, republicano en el municipio y la región, monárquico en el Estado.

(Se derrumba una mesa) (El señor Mella dice, es un poder debil que se cae al peso de los fuertes.)

Las monarquías representativas son personalidades morales que viven á través de los siglos, á compás de la vida regional.

La oligarquía es la pausa de una monarquía desde la revolución al Trono.

Dirige sentidas frases á los muertos en el campo de batalla y á cuantos se han sacrificado por la ideal, y mirando al cielo dice: "si un vaso de

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

agua ofrecido en tu nombre Tu lo agradeces, acelera como pago el triunfo de tus siervo., y dirigiéndome al rey como Fivaller, le diría: Señor, mirad á cuanto obliga el valor, la constancia y la fidelidad de este pueblo.

CRÓNICA

Descientos, entre niños y niñas, recibieron ayer en el Sagrario de la Catedral la primera comunión. Fué una fiesta hermosa, encantadora. Niños y niñas, con la felicidad pintada en los rostros, alborozados y alegres, después de la augusta ceremonia, se desparramaron por estas calles con sus lazos blancos en el brazo ellos, con sus flores y vaporosos tules ellas, prendidos en la frente, símbolo de inocencia y de pureza de alma,

¡Dichosos niños! Dios les conserve la felicidad de ayer para muchos años.

* La dirección del Banco de España ha publicado el siguiente aviso:

"Desde el día 14 del mes actual se pagarán los intereses de la Deuda amortizable al 5 por 100 que vencen el día 15, á los portadores de talones de la Dirección general del ramo hasta el número 600 de la emisión de 1900 y hasta el número 300 de la emisión de 1902. Los correspondientes á los números sucesivos se pagarán á medida que se reciban los avisos de la citada Dirección."

** En los días 20, 23 y 24 y 25 al 30 inclusive del mes actual la Diputación provincial satisfará los haberes devengados en los meses de Enero, Febrero y Marzo del corriente año por las amas de lactancia y pensionadas de Tarragona y Tortosa.

Las interesadas ó sus apoderados se presentarán en la Casa de Beneficencia de la capital para que les practiquen las oportunas liquidaciones que les serán satisfechas por la Depositaria provincial, por orden de presentación, y las que no comparezcan en los días señalados, no podrán verificarlo hasta nuevo señalamiento.

** Ayer con motivo del cumpleaños de D. Alfonso XIII ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos.

* Las fuerzas de guarnición en esta ciudad han cambiado la indumentaria, vistiendo la airosa guerra en sustitución del capote de invierno.

** ¿Para qué sirven los faroles del arrabal de Jesús?

—Para la iluminación de las calles durante las noches.

Esta contestación se le ocurre á cualquiera seguramente.

Pues no hay tales carneros. La luz no parece por ningún lado.

Allí están los faroles presidiendo las tinieblas é iluminando el ocaso de una situación que se extingue entre sombras y negruras.

—Para negruras y sombras las que están atravesando los empleados del municipio.

Esto es el acabóse.

Hoy se nos dice que se han declarado en huelga los dependientes nocturnos del resguardo de consumos.

Está visto. Todo es sombra y noche para los liberales tortosinos.

¡Justicia de Dios!

Todavía recordamos aquella noche del miércoles de Ceniza en que bajo el poder del Poncio Sr. Bau se consumió aquella vergonza profanación.

Sección Oficial

Cédula de citación

En virtud de lo dispuesto por el señor D. Fernando de Prat, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido, en providencia del día diez y seis de los corrientes, dictada en méritos de las diligencias de confesión judicial para preparar la vía ejecutiva instada por D. Jaime Carrera Meya, vecino de ésta, contra D. Dalmasio Monner Alvarez, que tuvo su domicilio en esta ciudad y después en el año de mil ochocientos noventa y seis en la de Reus, sin que desde dicha fecha se haya tenido noticia del mismo, é ignorándose su paradero, se le cita por tercera y última vez por la presente cédula, para que comparezca en la Sala Audiencia de este Juzgado el día veinte y ocho del presente mes á las once horas, para declarar bajo juramento indecisorio por los capítulos formulados por el demandante, referentes á la otorgación de un pagaré, en diez y seis de Febrero de mil ochocientos noventa y tres, en que reconoció adeudar á D. Jaime Carrera, la cantidad de mil doscientas veinte y cuatro pesetas, que le devolvería el día diez y seis de Agosto del propio año, y abonar el interés anual del seis por ciento, que no ha satisfecho cantidad á cuenta de capital é interés, ascendiendo la deuda en el día de la fecha del escrito de demanda á la suma de mil novecientas setenta pesetas, y finalmente reconozca la firma que aparece al pie del pagaré, y con apercibimiento de que si no comparece será declarado confeso en la legitimidad de su firma y certeza de la deuda á los efectos de despachar la ejecución, y le parará el perjuicio que hubiere lugar.

Tortosa diez y ocho de Mayo de mil novecientos tres.—Ldo. *Paulino Maldonado*.

TELEGRAMAS

Congreso. Sesión preparatoria

La sesión preparatoria del Congreso ha estado bastante concurrida.

Presidió el conde de Romanones, por no estar presente el Sr. Puigcerver que fué el primero que presentó su acta.

Se dió posesión á la Mesa de edad, resultando presidente el Sr. Vivanco y secretarios los señores Ferratjes,

Garnica y Castel, como diputados más jóvenes.

No han concurrido ni el marqués de la Vega de Armijo ni el Sr. Llano y Persi.

En el banco azul estaban los señores Silvela, Maura y marqués de Vardillo.

El señor Azcárate anunció su petición al Congreso para que determine por qué reglamento se debe regir.

El señor Vivanco advirtió que la Junta preparatoria carecía de atribuciones para entender en aquella petición.

El señor Maura se expresó en igual sentido, consignando que se estaba celebrando una junta por determinado reglamento, que es el que rige y al cual hay que atenerse, sin perjuicio de que después de constituirse las Cámaras se discuta la proposición del señor Azcárate.

El señor Azcárate rectifica, recordando precedentes de su petición, especialmente el de las Cortes de 1876, en que rigió el reglamento de las de 1848 y no el de las de 1847 y no el de las de 1873.

Combatió la fórmula del juramento y promesa, por creerla innecesaria.

Nosotros—dice el señor Azcárate—respetamos al jefe del Estado, pero no le debemos fidelidad, ni renunciarnos á nuestras aspiraciones y esperanzas; por esto protestamos antes de prometer lo que no estamos dispuestos á cumplir.

Presentaremos una proposición para conseguir la reforma del reglamento.

El señor Maura, en una breve rectificación, dice que la promesa no coarta las ideas, pero sí los actos. (Aprobación en la mayoría.)

Se exigen las comisiones para recibir al Rey mañana en el acto de la apertura del Parlamento.

Se designa el orden del día para la sesión del martes, que es la elección de la Mesa interina, y se levanta la sesión.

Acta

El Sr. Salmerón ha presentado hoy en el Congreso, el acta de diputado por Zaragoza, de su correligionario el Sr. Costa.

La cuestión religiosa

El martes empezará en el Congreso el debate religioso.

Mitín

En Murcia se ha celebrado un mitín de protesta por los sucesos de Jumilla, habiéndose pronunciado discursos de enérgicos tonos.

Los liberales

El Sr. Montero Ríos ha escrito una carta al marqués de la Vega de Armijo escusándose de asistir á la reunión de minorías que ha de celebrarse mañana.

En vista de ello presidirá la reunión el marqués.

Esta carta ha sido comentadísima. Tratando de ella "La Epoca", dice que los liberales están divididos y afirma que varios diputados han recabado su libertad de acción.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS
DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES5, (vulgo Carmen)

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller," y "Juan Ayné," Instrumentos, harmóniums, música baritísima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídase catálogos.

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San José número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.º.

Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

